

2017 en quelques dates

Giselle Roche, Insee

Janvier

17 janvier : Engagement de la Région sur la poursuite des travaux routiers. Création d'une bretelle ou «bypass» à la Jaille, reliant directement la RN 1 et la RN 11 sans passer par le giratoire.

19 janvier : Lancement du recensement de la population 2017. La population légale de la Guadeloupe s'élève à 400 187 habitants en 2014.

Février

15 février : Lancement du fonds de développement de la vie associative (décret n° 2011-2121) visant à contribuer aux actions de formation de bénévoles. Les axes prioritaires sont le numérique, le renouvellement des dirigeants, l'accession des jeunes et des femmes aux instances dirigeantes et les associations situées dans les quartiers prioritaires de la politique de la ville.

20 février : Nouvelle convention pour le soutien à l'usine sucrière et la filière canne de Marie-Galante, entre l'État, la Région, le Département et les acteurs de filière (SICAMA, SRMG).

28 février : La loi égalité Outre-mer a été définitivement adoptée par le Parlement. Elle vise à combler les inégalités entre l'Hexagone et les territoires ultramarins.

Mars

17 mars : Inauguration de l'usine de traitement de déchets carnés au Lamentin. Créée pour remplacer les unités d'incinération fermées pour non-respect des normes, elle est chargée de l'équarrissage et de la valorisation des déchets.

20-26 mars : Semaine de l'Industrie « L'industrie aussi, c'est écologique ! » avec pour objectif de faire évoluer l'image de l'industrie et de renforcer l'attractivité des métiers industriels auprès des jeunes et des demandeurs d'emploi.

Avril

5-9 avril : Manifestation nautique KARUJET - Championnat du monde de motonautisme et concours pour amateurs durant cette période.

10 avril : La CGSS, la Région Guadeloupe et le RSI signent une convention de partenariat visant à améliorer des relations avec les entreprises et les travailleurs indépendants,

13 avril : Bpifrance et la Région Guadeloupe ont signé une convention cadre de partenariat visant à mettre en place le « Prêt Croissance TPE » pour les entreprises de 1 à 20 salariés.

21 avril : Programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE). La PPE est une opération évaluant les besoins du territoire en énergie et en réseaux électriques et fixant les principaux objectifs de la politique énergétique en Guadeloupe pour les six années à venir.

Mai

7 mai : Emmanuel Macron est élu Président de la République.

12 mai : Le gouvernement signe un décret pour une aide de 38 millions d'euros aux entreprises sucrières, afin d'adapter la filière à la fin des quotas sucriers.

17 mai : Nomination des membres du nouveau gouvernement. Laura Flessel, escrimeuse guadeloupéenne, est nommée Ministre des sports.

26 mai : Commémoration des 50 ans des événements de Mai 1967 au Mémorial Acte.

Juin

13 juin : Validation par la Cour administrative d'appel de Bordeaux des élections de la CCI de la Guadeloupe, annulées en première instance pour non-application du principe de la parité. Le 20 octobre 2017, Patrick Vial-Collet remplace Henri Nagapin à la présidence de la CCI-IG.

15-17 juin : Hommage à Guy TIROLIEN, administrateur colonial, fonctionnaire international et poète, lors du festival Terre de Blues à Marie-Galante durant le week-end de Pentecôte.

17 juin : Élections législatives. Quatre nouveaux députés de Guadeloupe vont siéger au Palais Bourbon : Justine Benin, Max Mathiasin, Olivier Serva et Hélène Vainqueur-Christophe.

Juillet

7 juillet : 1^{ère} opération Da Vinci au CHU de Pointe-à-Pitre : une intervention chirurgicale avec robot assisté, pratiquée sur un patient présentant une tumeur cancéreuse.

Septembre

4 septembre : Éric Maire, nouveau Préfet de Guadeloupe, de Saint-Martin et Saint-Barthélemy, succède à Jacques Billant.

5 septembre : Deux cyclones majeurs de classe 5 traversent les Caraïbes : IRMA fait de gros dégâts à Saint-Martin et Saint-Barthélemy. Quelques jours plus tard, MARIA touche la Dominique et le Sud de la Guadeloupe.

15-17 septembre : Journées Européennes du Patrimoine (JEP) sous le thème « Jeunesse et Patrimoine ».

24 septembre : Élections sénatoriales. Trois nouveaux élus pour le Palais du Luxembourg : Victoire Jasmin, Victorin Lurel et Dominique Théophile.

Octobre

1^{er} octobre : fin des quotas sucriers.

4 octobre : Le ministère des Outre-mer lance les Assises des Outre-mer. Récompense aux meilleurs projets innovants des citoyens ultra-marins : 10 000 € et un accompagnement personnalisé pour développer leurs talents sur un territoire d'outre-mer.

25 octobre : Séminaire Cap Excellence « Itinérances Territoriales : Cœur des villes à l'horizon 2030 ? » - Aménagement et développement économique et touristique des centres-villes des Abymes, Baie-Mahault et Pointe-à-Pitre.

Novembre

5 novembre : Le Premier ministre, accompagné de cinq de ses ministres, effectuent une courte visite en Guadeloupe avant de gagner l'île de Saint-Martin. Agriculteurs et pêcheurs étaient au rendez-vous.

15 novembre : Nouveaux engagements de la Région pour répondre aux priorités telles que développement économique, revitalisation des centres-bourgs, mise aux normes parasismiques des écoles, éclairage public, équipements sportifs.

28 novembre : Incendie au CHU de Pointe-à-Pitre. Transfert de tous les malades vers d'autres hôpitaux de Guadeloupe et Martinique. Agnès Buzyn, ministre de la santé, confirme l'installation d'un hôpital de campagne de la Sécurité civile (ESCRIM) pour assurer la continuité des soins.

Décembre

1^{er} décembre : Visite de la Ministre du travail. Emploi et Orientation professionnelle étaient au cœur du débat. L'Insee a présenté les résultats de son étude sur les métiers en tension en Guadeloupe.